

**ADVIERTE LA FAO RIESGOS PARA MÉXICO**

# Cae el inventario de ganado por sequía

Un tercio se redujo, pero en estados como Nuevo León la disminución llegaría hasta 50%

**ROXANA GONZÁLEZ**

La sequía que azota a casi dos tercios de los municipios en México desde hace más de dos años ha reducido en una tercera parte el inventario de ganado en el país, lo que ocasionará un incremento en el costo de la carne y un menor consumo de este alimento, advierten la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y asociaciones de ganaderos.

Chihuahua, uno de los estados más golpeados por la sequía, tenía un millón 300 mil cabezas de

ganado en el año 2020, pero ahora la cifra ronda las 850 mil, de acuerdo con datos del Departamento de Ganadería del gobierno.

En otros estados como Nuevo León, el inventario ya registra una baja de entre 25 y 30 por ciento y si se mantiene la falta de lluvia la caída sería de 50 por ciento para finales de año, advierte la Asociación Mexicana de Criadores de Ganado Simbrah.

“La sequía que azota a México impactará en los precios de alimentos como la carne, cuyo consumo disminuirá en millones de

hogares, afectando principalmente a los niños” advierte la FAO en un informe.

Con un ingreso de mil 37 pesos a la semana (casi 52 dólares) y alimentos como la carne arriba de 200 pesos (unos 10 dólares), para las familias de menos recursos será casi imposible consumir este alimento, destaca la FAO.

En un recorrido por rastros de la CdMx se encontró el kilo de bistec de res entre 160 y 180 pesos, pero ganaderos y los propios locatarios prevén que para fin de año supere los 200 pesos.

**ADVIERTE LA FAO EFECTOS DE LA CRISIS DEL AGUA**

# Por sequía, baja el inventario ganadero

Hasta un tercio se redujo la cantidad de cabezas, lo que provoca el aumento en el precio de la carne

**ROXANA GONZÁLEZ**

La sequía que azota a casi dos tercios de los municipios en México desde hace más de dos años redujo en una tercera parte el inventario de ganado en el país, lo que ocasionará un incremento en el costo de la carne y un menor consumo

de este alimento, advierten la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y asociaciones de ganaderos.

De acuerdo con cifras del Departamento de Ganadería del gobierno de Chihuahua, uno de los estados más golpeados por la sequía, de un millón 300 mil cabezas de ganado que se tenían en



el año 2020, en la actualidad la cifra ronda las 850 mil.

En otros estados como Nuevo León, la ganadería registra una baja de entre 25 y 30 por ciento del inventario de ganado y de no llover podría llegar a una caída de 50 por ciento para finales de año, advierte la Asociación Mexicana de Criadores de Ganado Simmental Simbrah.

"La sequía que azota a México impactará en los precios de alimentos como la carne, cuyo consumo disminuirá en millones de hogares, afectando principalmente a los niños", advierte la FAO en un informe en el que analiza las consecuencias alimentarias de la crisis de agua en México y otras naciones de Europa que enfrentan la peor sequía en 500 años.

"Con seis días de salario mínimo en el centro de México (mil 37 pesos a la semana, casi 52 dólares) y alimentos como la carne por encima de los 200 pesos (unos 10 dólares), para las familias de menos recursos será casi imposible consumir este alimento", destaca la FAO.

La organización internacional recuerda que los menores deben tomar una dieta equilibrada y variada, y que la carne es necesaria para su correcto desarrollo porque aporta proteínas de gran calidad, minerales, y vitaminas del grupo B.

El Sol de México realizó un recorrido por rastros de la Ciudad de México, en los que el costo por kilo de bistec de res se vende entre 160 y 180 pesos, pero organizaciones de ganaderos y carnicerías prevén que para fin de año supere los 200

pesos ante la escasez de animales por falta de agua. "El kilo empezó entre 140 y 150 pesos este año y ya estamos hasta en 180 o 190 pesos, seguro para noviembre o diciembre el costo superará los 200 pesos. Creemos que llegue a unos 230 o 250 pesos por kilo", señaló Pedro, propietario de la carnicería La Esperanza, ubicada al interior del Mercado Popular Rastro.

Otros cortes de carne más selectos como el sirloin de res cuesta entre 227 y 270 pesos el kilo, mientras el retazo, considerado lo más barato de la res, este mes superó los 130 pesos por kilo.

Pedro afirmó que hasta el momento, en el Mercado Popular Rastro no se percibe escasez de carne, pero cada vez la pagan más cara "porque cada vez hay menos, dicen que por la sequía".

"No alcanza para carne, por eso mejor compramos retazo de pollo", comenta Carmen Varela, ama de casa que compra su despensa semanal con menos de mil pesos. "Cada vez comemos menos carne pues el precio cada vez es más caro".

El 12 de julio, el gobierno federal, a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, declaró la emergencia por sequía, "en virtud de que a la fecha se ha determinado en diversas cuencas del país la condición de este fenómeno natural en sus modalidades de severa, extrema y excepcional".

La declaratoria, publicada en el Diario Oficial de la Federación, indica que la conclusión de la emergencia "será reali-

zada en el momento en que las condiciones hidrometeorológicas así lo permitan"

"Cuando hay sequías todos los granos se van a los cielos y es muy costoso producir carne y leche, lo que afecta a la ganadería y hace que mucha gente empiece a buscar otro tipo de negocio. Muchos ganaderos prefieren vender sus reses y dedicarse a otra cosa", comentó Arturo Filloer, integrante de la Organización de Ganaderos del Estado de México.

Añadió que la falta de agua impacta también en la muerte de los animales. "Normalmente, lo que hacen los ganaderos es tratar de ayudar por medio de suplementos, como es el zacate, pero llega un punto en el que ya ni zacate, ni agua, y optan por venderlos, pero en el inter, muchos se mueren", explicó.

**La FAO recuerda que los menores deben tener una dieta equilibrada, donde la carne es necesaria para su desarrollo**

**"No alcanza para carne, por eso mejor compramos retazo de pollo"**

**CARMEN VARELA**  
AMA DE CASA



Los precios están en aumento ante la escasez de ganado por la sequía